

平成 26 年 1 月 24 日



しほり
森づくり集団「葉」事務局通信 Vol. 64 号

【新年のご挨拶】 【今月の活動報告】
【次回の活動予定】 【お知らせ/募集】 【編集後記】



今年一年の作業の安全と皆さんの健康を願って 山の神まつり

【新年のご挨拶】

あけましておめでとうございます。恒例の山開きも滞りなく行われ、今年 1 年の皆さまの健康と安全を祈願したところです。

葉の活動も 6 年になろうとしています。皆さまのご協力により、これまで充実した活動を展開してこられたと思います。

これからも、下富のフィールドをベースにしながら、ふじみ野市のこども大学への参画など新たな分野へ取り組んでいけたらと思っています。

今年も安全に留意し、楽しく活動を行っていきましょう。

代表理事 土金徳太郎

【今月の活動報告 1】

平成26年 ヤマ開き「山の神まつり」

1月5日（日） 10:00～

下富第2フィールド

参加者 / 杉山、北村み、土金、豊島、吉田ひ、吉田あ、田中、渡部、
神座、吉田て、河野、北村ゆご家族（敬称略）

活動担当者 / 緑川、小林（報告文）



新年 風もなく穏やかな暖かい陽だまり

恒例となりました「山の神まつり」。御神木のヤマザクラに注連縄をして、Jさんの祝詞を聞き、新年のヤマ開きを行いました。

午前中に第3フィールドに移動して、掛けていた巣箱の清掃と巣の採取を行い、巣箱を再設置しました。



一度巣箱を撤去して清掃して、再度巣箱を設置する。

2つの巣箱には両方にシジュウカラの巣が入っていました。巣の厚さは約7センチ、産座の広さは約6センチでした。



綿のようなものは、動物の体毛？ 右写真の手前の巣には赤いものが。これも体毛？

昼食は、トン汁、焼き芋そしてお餅も焼き、大変美味しくいただきました。その後、ふじみ野市「子ども大学」の打ち合わせを行い、また、フィールドを貸していただいている地権者のお宅に、新年の挨拶に行きました。

午後は、第2フィールドにあったオオスズメバチの巣を採取しました。土中の空洞に今年巣を作っていたものです。大きさは、30センチから20センチほどの巣房が3段あり、巣房の数は約700個ほどでした。巣房ひとつの大きさは、幅約14ミリほどで深さは30ミリから40ミリありました。



食事の後に、「アリの絵を描いてみて」とのサプライズクイズがありました。参加者は渡された用紙に思い思いのアリの絵を描きました。相手の絵を見ては、あちこちに笑い声の寸評が上がりました。中にはアリではなく、どちらかといえばアリジコクに見える様な絵もあったとのこと。



黄色いヤッケの方が、クイズ出題のご本人です。

【今月の活動報告 2】

平成25年度 ふじみ野市こども大学(第5回)

1月18日(土) 12:00～15:30

大井中央公民館・ふじみ野市「憩の森」

ふじみ野市内の小学生67名、保護者の方、こども大学実行委員会の皆様

参加者 / 土金、渡部、吉田ひ、吉田あ、坂本、宗兼、緑川(敬称略)

小林(報告文)

ふじみ野市こども大学の講師として、「葉」会員5名、坂本さん、宗兼さんが参加してきました。

最初に座学を行いました。吉田ひさん、坂本さん、宗兼さんを講師にして、『森の植物とそこにすむ生き物たちについて考えてみよう』との内容で、スライドを交えて学習しました。



座学修了後は「憩の森」に移動して、落ち葉掃き体験や巣箱の設置を行いました。雪交じりの天候になるとの予想もあった中、風のない暖かな日和となり、こども達も大人たちも汗を掻きながらの作業となりました。落ち葉溜めからは今年の夏にたくさんのカブトムシが出てきたらいいな、設置した5個の巣箱にはシジュウカラなどの鳥たちが巣を作ってくれたらいいな、こども達も喜んでくれるのでは。

皆さんにとって、良い一日となりましたでしょうか。



【次回の活動予定】

2月2日（日）AM10：00

下富フィールド

森林保全作業

集合は第1フィールドです。作業は第2フィールドで伐倒作業を行います。
豊島さんのゲスト2名が参加する予定です。

チェーンソーをお持ちの方はご持参をお願いします。

参加希望者はメンバーメールにてお知らせください。

【お知らせ/募集】

参加者募集のお知らせ

森づくり集団「^{しほり}葉」は、毎月第1週日曜日に所沢下富のくぬぎ山で里山の手入れをおこなっています。

会員のほとんどが森林インストラクターの資格を取得し、初めての方には危険防止のための注意事項、作業方法を丁寧にご指導いたします。

私たちは10年以上にわたり目的に応じた森の手入れをして、経過を観察し新しい発見、新しい取り組みを楽しんでいます。

また、植物の観察会、子供のための観察会、森の手入れ研修会などを企画計画していますので、興味のある方はぜひご参加下さい。

連絡先は下記事務局まで

【編集後記】

今冬の天気で気が付くのですが、関東地方に雨や雪の日が多いということです。ネットで今冬の天気状況をちょっと調べてみたのですが、温暖化の影響で北極バレンツ海の海氷が例年以上に少ないとのこと。その影響で北米などでは厳寒な気候になっているようです。

その天候のせいなのか齢のための体力低下なのか、この冬早くも2回の風邪をひいてしまいました。

皆様も風邪などひかぬよう御気を付け下さい。

秀

森づくり集団「^{しほり}葉」事務局

アドレス info@mori-shiori.sakura.ne.jp

ホームページ <http://mori-shiori.sakura.ne.jp/>

事務局 緑川睦子